



Calendario

17 de marzo, 17.00 hrs

Encuentro con el Sector de Activismo Social, Sectorial y Ciudadano.
Casa de la Juventud (Avenida Aviación Española, 12, **San Javier**)

31 de marzo, 17.00 hrs.

Encuentro con el Sector Ambiental y Ecologista.
Casa del Pueblo (C. de la Libertad s/n, **LLano del Beal**)

14 de abril, 17.00 hrs.

Encuentro con el Sector Primario.

5 de mayo, 17.00 hrs.

Encuentro con Agentes Económicos, Laborales y Profesionales.

19 de mayo, 17.00 hrs.

Encuentro con representantes de los Sectores de la Educación, Investigación, Cultura y Deporte.

Encuentros por el Mar Menor

Porque no hay sólo un Mar Menor, sino que son muchas las miradas sobre él, se proponen encuentros en los que compartir y consensuar el camino para continuar con su recuperación y conservación.

De marzo a mayo de 2025



Comisionado
del Ciclo del Agua
y Restauración de
Ecosistemas



Oficina Técnica
del **Mar Menor**

Encuentros por el Mar Menor

La gobernanza participada, la relación continua con la sociedad y los procesos de información y participación públicos, han centrado la labor de la **Oficina Técnica del Mar Menor (OTMM)** desde su puesta en marcha, a finales de julio de 2022. Son compromisos que están en la raíz misma de la concepción del **Marco de Actuaciones Prioritarias para Recuperar el Mar Menor (MAPMM)** y de la labor del propio **Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico (MITECO)**.

Precisamente, esos son los objetivos de las Líneas 9 y 10 del **Marco de Actuaciones Prioritarias para Recuperar el Mar Menor (MAPMM)**: identificar las necesidades, perspectivas y opiniones de los distintos sectores sociales, económicos, laborales, académicos y ciudadanos, en el diseño y ejecución del propio **MAPMM**, y mantener un diálogo constante con las entidades de la sociedad civil del ámbito del Mar Menor y de su área de influencia, involucradas o interesadas en su restauración.

Cabe destacar que el compromiso del **Gobierno de España** a través del **MAPMM** se ha concretado en 675,05 millones de euros de inversión para financiar las 10 ambiciosas líneas de actuaciones de un Marco que, tanto en su concepción como en su puesta en marcha, ha sido pionero en Europa respecto a las políticas de restauración ambiental.

No hay un sólo Mar Menor, sino que son interminables las miradas, las relaciones productivas, los vínculos sociales y hasta las experiencias vitales, que la ciudadanía de su ámbito de influencia, y a lo largo del tiempo, ha establecido con una laguna cuyo incalculable valor ambiental es hoy reconocido mundialmente.

Tener en cuenta, escuchar, abrir el diálogo y acercar el **MAPMM** a esas singulares miradas, a esa experiencia única, será condición que nos ayude a cumplir los objetivos de restauración ambiental, también de su cuenca vertiente, y de convivencia.

PACA BARAZA, Comisionada del Ciclo del Agua y Restauración de Ecosistemas

La **OTMM** ha diseñado un programa de encuentros a desarrollar en 2025 que se inicie con cinco sectores y abiertos a quienes quieran participar, para comenzar el proceso participativo y elaborar y marcar las líneas estratégicas y las propuestas que permitan orientar el futuro del Mar Menor y su cuenca vertiente, y que propicie el cambio de tendencia necesario para consolidar su recuperación a medio y largo plazo.

En este proceso, se necesita conocer y compartir las percepciones y la experiencia de las personas que viven o interactúan en el territorio, ya que esto ayudará a abordar un problema tan complejo y multifactorial como el que sufre el Mar Menor.

Por ello, se pretende fomentar un espacio social de debate donde lograr acuerdos y consensos, que favorezcan la participación e implicación de todos en la búsqueda de las mejores soluciones posibles.

Esperamos que con estos encuentros consigamos los objetivos que nos hemos marcado, para ello contamos con vuestra participación.

Objetivos de Encuentros por el Mar Menor

- Iniciar un proceso participativo en el que se sienten las bases para establecer las líneas estratégicas y las propuestas a medio y largo plazo
- Informar a la ciudadanía sobre las actuaciones que se están realizando en el territorio y reflexionar con los actores implicados
- Establecer relación entre las personas/organizaciones implicadas con la recuperación del Mar Menor y su cuenca vertiente e identificación de representantes de estos sectores.
- Establecer canales estables de comunicación y participación social y espacios permanentes de colaboración.
- Participar la gobernanza y la toma de decisiones sobre las políticas de gestión del Mar Menor